

Verein des Monats: Der FC Halle-Neustadt lebt Integration

17.01.2023 | Erstellt von Johanna Deutsch

Unser Verein des Monats, der FC Halle-Neustadt, steht für eine gelungene Integration von Menschen. Von den aktuell 300 Mitgliedern haben ca. 60 Prozent einen Migrationshintergrund. Der Fußballverein aus Halle-Neustadt steht seit jeher für Teamfähigkeit und Toleranz, sowie für ein faires, friedliches Miteinander. In den letzten Jahren ist die Gesellschaft um einiges vielseitiger und bunter geworden. Dieser Entwicklung hat sich der Verein angenommen.



(© Verein)

Dem FC Halle-Neustadt ist es wichtig, „mit einem positiven Beispiel voranzugehen und zu zeigen, dass im Sport Herkunft und soziale Hintergründe keine Relevanz haben und alle im Sinne des Fußballs vereint sind“, so der Präsident Sven Saemann. Bereits den Kleinsten werden wichtige humanistische Werte wie Toleranz, Weltoffenheit und ein vorurteilsfreier Umgang miteinander vermittelt. Im Jahr 2013 wurde diese Arbeit vom Deutschen Fußballbund mit dem 3. Platz beim DFB-Integrationspreis gewürdigt. Seit 2014 ist der FC Halle-Neustadt auf Grund seiner herausragenden Integrationsarbeit ein anerkannter Stützpunktverein im Bundesprogramm Integration durch Sport im Sachsen-Anhalt.

Welche Maßnahmen zeichnen den Verein aus?

Damals wie heute hat der FC Halle-Neustadt als einer der ersten halleschen Vereine seine Unterstützung angeboten. Der Stadtsportbund Halle konnte bereits mehrfach Freizeit- und Leistungssportler*innen an den Verein vermitteln, die sofort in den laufenden Trainingsbetrieb integriert wurden, statt separate Angebote zu offerieren, bei denen die Migrant*innen unter sich bleiben. Neben dem Integrationstraining nimmt der Verein an internationalen Fußballturnieren sowie Ferienfreizeiten und Turnieren teil, die gesellschaftspolitisch relevante Themen beinhalten bzw. unter dem Motto: „Gegen Drogen, gegen Diskriminierung, für Integration!“ organisiert sind.

Was ist der Mehrwert für den Verein?

Inmitten der Integrationsarbeit nimmt das Für- und Miteinander einen hohen Stellenwert ein. Vereinsmitglieder setzen sich für Vereinsmitglieder ein. Seien es Spieler der Herrenmannschaften, die Nachwuchsteams trainieren oder Sponsoren, die selbst einmal für den Verein gearbeitet haben. Somit gelingt es, allen Vereinsmitgliedern eine sportliche Heimat zu geben, in der sie sich wohlfühlen und sich selbst entfalten können. Unterschiedlichen Erfahrungswerte aus anderen Ländern bereichern die tägliche Arbeit und lassen die Aktiven ein Gefühl von Akzeptanz, Respekt und Zugehörigkeit erleben. Der FC Halle-Neustadt gestaltet durch das familiäre Umfeld den Verein als Lebenswelt und erzielt eine starke Bindung an den Verein.

Motto des Vereins: „Wir sind bunt! Denn in unserer Gesellschaft sind alle Menschen gleich.“

Hintergrund:

In der Reihe "Verein des Monats" stellt der LSB Sachsen-Anhalt regelmäßig Sportvereine im Landes vor, die tolle Ideen und Aktionen in den unterschiedlichsten Themenfeldern des Sports entwickelt sowie umgesetzt haben.

Weitere Informationen zum Verein findet Ihr hier: <https://www.fchalle-neustadt.de>

Weiter Informationen zum Verein des Monats gibt es hier: <https://www.lsb-sachsen-anhalt.de/service/best-practice/von-vereinen-fuer-vereine>